

dans le sort qui l'attendait, il ne cessait de répéter :

—Où me menez-vous, monsieur l'aumônier ?

Ils entrent dans la chapelle et se dirigent vers l'autel de la Vierge pendant que la foule curieuse envahissait l'enceinte trop étroite.

—Sergent, à genoux, et récitons ensemble devant la statue de Notre-Dame le *Souvenez-vous*... L'aumônier le relevant lui dit :

—Mon ami, vous ne serez pas fusillé, vous verrez vos Pyrénées, et vous direz à votre mère de ce monde que votre Mère du Ciel vous a sauvé par la vertu du *Souvenez-vous* !

Le condamné de tout à l'heure et son consolateur sortent du lieu saint au milieu des acclamations de la foule que la bonne nouvelle a transportée d'allégresse. "Vive le sergent !" crie le peuple. "Vive la sainte Vierge qui a sauvé le sergent !" répond l'aumônier. (1).

A travers le monde des nouvelles

Québec —Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Antoine, le 10 ; à Sainte-Hénéline, le 12 ; au Château-Richer, le 16.

Montréal —M. le chanoine Emard, l'un des rédacteurs de la *Semaine Religieuse de Montréal*, est le titulaire du nouveau siège épiscopal érigé à Valleyfield. Mgr Emard est docteur en théologie et en droit canonique, et n'est âgé que de 38 ans.

Antigonish. —Nous sommes heureux d'annoncer la nomination de M. l'abbé James Quinan, curé d'Arichat, à la position de vicaire-général, et nous lui offrons nos sincères félicitations. M. l'abbé Quinan n'est pas inconnu à Québec, où il a fait son cours de philosophie et son grand Séminaire et laissé les meilleurs souvenirs. Il parle également bien les deux langues, et ses sympathies n'ont jamais fait défaut à l'élément canadien.

Rome. —Le nouvel archevêque de Posen sera créé cardinal dans le prochain consistoire, sur la demande directe de l'empereur d'Allemagne. —On annonce la publication prochaine d'une *Revue vaticane illustrée* reproduisant les plus intéressantes cérémonies qui se passent dans l'intérieur du Vatican et les portraits des personnages illustres admis aux audiences pontificales. —Le Saint Père a pitié aux organisateurs de l'exposition de Chicago la première carte du Nouveau-Monde, commencée en 1494 et achevée en 1529.

(1) Cet aumônier était le R. P. d'Audiffret, décédé il n'y a pas longtemps.